
2022年４月 24日 

2022年度 第１回役員会便り 

日 時：2022年４月 24日（日） 13:30〜15:00 

場 所：玉縄台自治会館１階 

出 席：理事役員２６名（その他 監事２，顧問１、民生委員１） 

▽会長、副会長と理事の自己紹介 

 

▽柳瀬会長より（方針説明）  

 ・投書箱（会館ポスト兼用）を活用し、改善提案を広く求めます。 

・ボランティア活動（自治会関連組織）を応援します。 

・「和をもって貴しとなす」「万機公論に決すべし」の精神に基づき活動を行います。 

▽役員資料の説明 全 12ページ。毎月の役員会に持参します。 

・年間行事や組織など：年間行事はコロナの状況によって変更可能性があります。 

・各部予算や経理の精算方法：立替方式です。精算は１週間前までに連絡をお願いします。 

・会館予約の方法：電話もしくは Faxで行います。Faxの場合は確認電話をお願いします。 

 ・回覧物の説明：回覧は月 2回です。回覧物は第１、３金曜日の 18時までに 65部用意 

         してください。 

 ・監事は自治会則第 23条より議決権がないことを確認、資料は西暦表示を用います。 

▽自治会関連組織の説明 

 ・あいあいグループ：２年ぶりにバザーを行います。 

 ・TTQ：玉縄台特別救助隊→玉縄台特別救援隊へ名称変更しました。災害時の自宅避難へ 

の対応を検討中です。 

 ・見守り隊：小学生の下校を見守っています。参加者募集中です。 

 ・緑の会：自治会内の緑地の整備を月１回、地域住民参加型の活動を年３回ほど行って 

います。 

 ・子ども会：毎月第２土曜に公園掃除を行なっています。夏休みはラジオ体操を予定して 

います。 

▽自治会費収納日の説明 

5月 15日（日）午前 9時～11時 30分、ブロックにより３グループに時間を分け消毒・検温 

して行います。総務部と経理部が協力して運営します。 

▽役員連絡方法の確認 

役員会開催案内など事務連絡はメールで行います。メール届かない人には戸別配布します。 

 

次回は６月 4日（土）10:00から玉縄台自治会館で開催します。5月の役員会はありません。 

会員世帯数  663世帯（2022年 3月 31日現在） 

以上 

回 覧 

 

 

自治会 HP 



2022年 6月 4日 

2022年度 第 2 回役員会便り 

日 時：2022年 6月 4日（土）13:30〜15:15 

場 所：玉縄台自治会館１階 

出 席：理事役員 24名（その他 監事 2、顧問１、民生委員 1）委任状 2 

▽青少年指導員活動報告 

青少年指導員は自治会から推薦を受け鎌倉市が委嘱しています。池原指導員から活動

内容の説明がありました。青少年の健全な育成を図るため、認知度を上げ、自治会との

連携を強化していきます。 

▽会長報告、年間予定表の確認 

先月行われた玉縄自治町内会連合会に出席し、来月行われる市長も参加するふれあい

地域懇談会への議題をまとめました。役員資料の自治会行事予定表の 5月 6月の進捗状

況を確認しました。 

▽自治会各部と市役所各部課の関わりについて 

配布資料に基づき、自治会各部と鎌倉市役所との関わりを確認しました。自治会からの

問い合わせは「市民防災部 地域のつながり課」が窓口となります。 

▽昨年度防災部購入品の今年度計上について 

2月に領収証が経理に提出されたが処理されなかったもの、賛成多数で承認されました。 

▽5月 15 日収納日の報告 

当日に集金・集計作業が終わり、翌日預金しました。ご協力感謝します。 

▽防犯カメラ申請準備状況 

現在 3台稼動中。4台目やまゆり公園設置の申請を今月中に行います。今年度から鎌倉

市の補助金が減額(27万円→23万円)になります。 

▽社会募金のあり方について 

募金の主旨を再考し今後は任意を強調するようにします。集金方法は継続審議します。 

▽ミニ夏祭り構想 

7 月下旬に自治会館周りで規模縮小・負担軽減のミニ夏祭り開催を審議しましたが、

12:8の反対多数により開催しないことを決定しました。 

▽その他 各部からの報告や連絡事項 

防犯部：防犯カメラ 3 台のメンテナンスを年１回（5,000 円／１台）実施すべきか検討

していきます。防犯カメラの運用規則をこれから自治会で作成していきます。 

子ども会：夏休みラジオ体操の日程が決定しました。前半 7/25(月),26,27, 後半

8/25(木),26,27に行います。関谷小学校運動会が 10/1(土)に開催予定です。アルミ缶の

買取価格が上がりましたので、子ども会活動資金への一層のご協力をお願いします。 

顧問：市民運動会が 10/9(日)に開催予定です。玉縄台自治会は記録係で 8 名必要です。 

次回は 7月 2日（土）10:00から玉縄台自治会館で開催します。 

会員世帯数  663世帯（2022年 5月 15日現在）            以上 

自治会 HP 

回 覧 
 



 回 覧                  2022年 7月 2日 

2022 年度 第 3回役員会便り 

日 時：2022年 7月 2日（土） 10:00〜12:00 

場 所：玉縄台自治会館１階 

出 席：理事役員 21名（その他  民生委員 1） 委任状 5 

▽会長報告、年間予定表の確認 

今月行われる市長参加ふれあい地域懇談会の議題報告がありました。今年度の玉縄祭り開催につい

て、玉縄台自治会では反対多数で意見がまとまりました。役員資料の自治会行事予定表６月〜８月

の進捗状況を確認しました。子ども会ラジオ体操は前半 7/25(月)～27(水)、後半 8/25(木)～27(土)。 

▽7月 23日(土)午後 ほっと café 案（役員会後 7月 9 日に中止決定） 

ミニ夏祭り中止に伴い自治会館にて納涼 café を開催します。自治会からの補助はなし。 

▽環境部３Ｒ推進事業募集に対し４事業提案済み報告 

ごみの発生抑制、減量化及び資源化の推進事業を定期的におこなう自治会に対し奨励金を交付する

市の制度です。４つの事業(組長会議での市職員ゴミ説明、あいあいグループ活動 など)を提出済み 

▽社会募金の集め方討議 

集金方法についていくつかの提案があり組長負担を増さないような視点で継続審議とします。 

▽経理部からの改善提案、各種会費の振込み処理手順提案 

自治会費集金後の保管入金の負担が大きいことから、会員各自による自動振込みの提案がありまし

た。これから銀行や処理代行業者などに確認します。負担軽減の方法を模索し継続審議とします。 

▽10月 9日(日)市民運動会と当自治会から記録係 8名選任（役員会後に中止判明） 

役員会後にスポーツ振興会が市民運動会の中止を決定したことがわかりました。 

▽会館でのインターネット WiFi環境設置 

工事不要、機器レンタル、従量制のモバイル WiFiの提案がありました。WiFiの必要性について 

各部の意見を募集します。継続審議とします。 

▽防犯カメラの使用規約作り進行状況 

 正副会長会議で話し合い決定後に住民へ回覧板で周知する予定です。警察機関からの捜査要請で

は提供し、民事要請には提供しない予定です。 

▽各部からの報告 

 総務部：エアコンの電源切り忘れが多いので注意してください。リモコンのタイマー機能の利用 

以外にタイマー機器導入の提案がありました。 

会館管理：利用団体の復活が増えてきました。予定表の貼り出しは２ヶ月分に増やします。 

 防犯部：防犯カメラ４台目の補助金申請を市役所に提出しました。既存の防犯カメラ３台分の 

有償メンテナンス（1台 5,000円／年）5年契約について賛成多数で承認されました。 

 環境部：清掃活動・猫避妊手術など活動してくださった方々へのお礼、補助金交付の報告があり

ました。 

防災部：10月予定の防災訓練は自治会全体を対象とはせず TTQ隊員のみの訓練とする予定です。 

次回は 8月 6日（土）10:00から玉縄台自治会館で開催します。 

会員世帯数  663世帯（2022年 5月 15日現在）                以上 

 

自治会 HP 



 回 覧                      2022年 8月 6日 

2022年度 第４回役員会便り 
日 時：2022年 8月 6日（土） 10:00〜12:00 

場 所：玉縄台自治会館１階 

出 席：理事役員 21名（その他  民生委員 2） 委任状 7 

▽会長報告、年間予定表の確認 

先月行われた市長参加ふれあい懇談会の内容報告がありました。役員会資料の自治会行事予定表 

7 月〜11 月の進捗状況を確認しました。市民運動会(10 月)と玉縄まつり(11 月)は中止。子ども会

ラジオ体操の後半は 8月 25～27日です（役員会後の情報：やまゆり公園ととき公園で 7時開始)。 

▽正副会長顧問理事活動費の減額について 

コロナ禍でイベント減少・活動縮小のなか 2019 年度から始まり自治会予算の経常支出の約 10％を

超える活動費(手当)の減額の提案がありました。次回以降の役員会で決定します。 

▽社会募金の集金方法の改善について 

次回の正副会長会議で再度議論し後期組長会議に向けて内容をまとめます。継続審議とします。 

▽防災部備品の自宅保管について 

防災部備品（トランシーバーやサーチライト、メガホンなど）が必要時に速やかに使用できるよう、

自治会館や防災倉庫ではなく、現在の様に TTQ 役員宅で管理することを全員から承認されました。

借受品管理表を作成し保管者が署名するよう準備しています。 

▽自治会費自動口座引き落とし制度やその他の改善提案について 

経理部から自動口座引き落としの提案があり、実施中の七里ガ浜自治会を参考に取扱い銀行で確認

した結果、自治会費全体の９％の手数料がかかることが分かりました。また口座情報の管理に問題

があること、組長が訪問して会員情報を得ることが困難になり交流がしにくくなる心配があること

から保留とします。他の前期収納で気づいた問題点は担当者で改善していきます。 

▽自治会館の WiFi 状況報告 

6 月末よりポケット WiFi を導入しています。固定インターネット回線の 5分の 1 くらいの月経費、

総務部の光熱費予算枠の範囲内に収める予定です。リビングラボなどのイベントや後期組長会議で

の市役所からのオンラインゴミ説明に使用していきます。使用実績を記録していきます。 

▽防犯カメラ運用規約について 

防犯カメラ運用規約を作成しました。一般世帯へは回覧板で周知します。 

▽各部からの報告 

総務会館管理：自治会館の二つのうちの一つの鍵管理が総務部の柳瀬さん宅に変更となります。 

総務部：後期組長ブロック長選出依頼の用紙を近日中に現組長に配ります。 

   犬の散歩のときのフンの放置に関して苦情を受けました。気をつけてください。 

防犯部：「防犯カメラ作動中」シールを正副会長理事に配布しました。犯罪抑止のため各自持ち帰り

効果的と思われる場所に貼り付けます。4台目の防犯カメラはやまゆり公園角に設置予定です。補助

金申請の結果は 10月頃に判明する予定です。 

 

次回は 9月 3日（土）10:00から玉縄台自治会館で開催します。 

会員世帯数  663世帯（2022年 5月 15日現在）                 以上 

 

自治会 HP 



 回 覧                      2022年９月３日 

2022年度 第５回役員会便り 
日 時：2022年９月３日（土） 10:00〜11:00 

場 所：玉縄台自治会館１階 

出 席：理事役員 18名（ 監事・顧問・民生委員 4名）委任状 6名 

 

▽会長報告、年間予定表の確認 

 ・地区社協分担金は今後社会募金からの支出でなく、一般会計からの支出に切り換えます。 

 ・ 関小通り(愛称)で登下校時の子供の安全のため、クルマ通行規制の明示を進めたいと

考えています。子ども会や見守る会と連携しながらクルマ通行の実態調査を行います

(３日間程度)。その後、警察と交渉します。 

・役員会資料の自治会行事予定表 8月～10月の進捗状況を確認しました。 

・後期組長選任は進行中で、選任結果を９月 4日(日)までに各ブロック長は会館ポスト 

または野田総務部長宅に投函するよう依頼中です（その後 9月 10日完了）。 

・後期組長会議は 9月 24日(土) 午前・午後２分割で行います。 

▽後期からの社会募金の集め方などの変更について 

 ・募金額はこれまでは 400円標準としてきましたが金額を任意にします。自治会全体とし

て百円硬貨を減らすように努力しましょう。しかし募金額はあくまで任意です。 

・組長は収納日に自治会費と募金を同じ袋に入れて提出します。その袋には集計表が 

貼られていますので記入して実際の金額と一致することを確認し提出してください。 

（これまでは自治会費と募金は別々の袋を使用してきました） 

 ・後期集金でまず試して改善していきます。その後、自治会細則の改正に進みます。 

・質疑の後、役員からの反対はなく承認されました。 

▽正副会長理事顧問の活動費減額(半額化)について 

・コロナ禍でイベント減少・活動縮小のため、活動費減額の提案がありました。 

前期に支給された分が年額となります。 

・質疑の後、役員からの反対はなく承認されました。 

▽クリーンアップかまくら 9 月 25日(日)午前の案内、栄光坂清掃を実施 

・玉縄台自治会は栄光坂の清掃です。クリーン活動時間は午前 10:00～11:00 

長袖着用、軍手・タオル・清掃用具・飲み物持参、ゴミ袋は支給します。 

▽就業構造基本調査（国の基幹統計の一つ、総務省主管）の案内 

・5年に 1回、玉縄台では栄光通り東側の 48世帯が候補、最終的には 15世帯抽出。調査

は 9月末～10月初めに調査員が対象世帯を訪問し用紙を配布、10月 10日インターネッ

トまたは郵送締め切り。 

・9月 3日発回覧物配布時に、候補世帯のある組だけに回覧案内しています。 

▽各部からの報告 

  ・特に報告事項はありませんでした。 

次回は 10月 1日（土）10:00から玉縄台自治会館で開催します。 

会員世帯数  656世帯（2022年 9月 10日現在）               以上 

 

自治会 HP 



 回 覧                     2022年 10月 1日 

2022年度 第 6回役員会便り 
日 時：2022年 10月 1日（土） 10:00〜11:10 

場 所：玉縄台自治会館１階 

出 席：理事役員 16名（他に顧問、監事、民生委員 3名）委任状 8名 

▽会長報告、年間予定表の確認 

先月行われた玉縄自治会町内会連合会の内容報告がありました。アクセス数が少ないマイタウン玉

縄（HP）の内容や存続の検討、防災ボトルの斡旋、総合防災訓練の終了報告などです。 

役員会資料の自治会行事予定表 10月の進捗状況を確認しました。10月 9日の市民運動会は中止。 

▽9.24組長会議から 10.16収納日にかけて報告や反省 

午前・午後 2分割で行いました。8名が欠席でしたが個別に書類を渡し説明済みです。今回の組長会

議での主要テーマは社会募金の金額自由化(これまでは一律 400 円)でした。また初めて市のゴミ減

量推進課から ZOOMを用いたオンライン説明を行いうまくできました。昼前に台風による土砂災害警

戒情報が発令され市職員が避難所開設に動員され、午後のオンライン説明は中止になりました。反省

として、①午後も午前と同じ講演内容ならば事前に市と調整し ZOOM録画機能を使えばよかったです。

②組長集金予定の回覧では組の事情によっては任期前の 9月下旬から回覧開始をお願いしました。 

▽子ども 110番の家の普及（増加）について 子ども会や関谷小と相談しながら進めます。 

▽子ども会と自治会活動の連携について 公園清掃での緑の会との協働作業などをできないかと考

えています。世代間交流を図る意義があります。 

▽通称「関小通り」の登下校時の車両通行規制強化の試み 

後日、子ども会の意見を聞きます。９月に見守り隊に「関小通り」クルマ通行の実態調査を依頼し

た結果、朝の進入禁止時間帯でも進入する車両があること、午後には車両が多くなることを確認。 

▽自治会館（2006年 2月竣工）修繕の準備 

来年度の修繕に向け、鎌倉市へ補助申請を行うため２社に見積もり（1社は受取り市にコピー送付）

を依頼しています。会館修繕基金として年 60万円積立て（自治会費収入の約 3割）しています。 

▽9.25クリーンアップかまくら報告、緑の会や TTQの活動状況 

多数の参加者があり予定外の栄光側道路もきれいにする事ができました。緑の会は毎月第２土曜日

の午前が定例作業日です。TTQ会員による防災訓練を 3年ぶりに 10月 23日午前に行います。５か所

に分散して訓練や作業をした後、自治会館で全体会議を行います。 

▽最近の台風被害 

先月の台風で自治会館下１-１号緑地の枯れ木の大枝が折れ、すこやか通りに散乱したものは回収

されました。市のみどり課に現地調査を依頼した結果、枯れ木は来年度処理される予定です。 

▽2丁目宅での詐欺被害報告 

回覧板で案内中です。今年度、同様の被害が大船管内で 15 件あるそうです。今回、警察より栄光

前の防犯カメラの映像提供要請があり対応しましたが、２か月前から録画されてなかったとのこと、

ブレーカーが落ちた原因は不明です。通電は再開し業者と今後の対応を協議しています。 

▽各部からの報告 

 ・アルミ缶回収について、子ども会の活動資金なのでもっと周知させることを考えたいです。 

 ・個人宅の枯れ木など、自治会環境部や緑の会に連絡していただければアドバイスできます。 

次回は 11月 5日（土）10:00から玉縄台自治会館で開催します。 

会員世帯数  658世帯（2022年 9月 30日現在）                 以上 

  
自治会 HP 


